

ACTA DE CONSEJO ASESOR No.16-97

7 DE OCTUBRE DE 1997

Acta de la Sesión Extraordinaria No.16-97 del Consejo Asesor Ampliado de la Facultad de Ciencias Sociales de la Universidad de Costa Rica, celebrada el día 7 de octubre de 1997, a las 9:15 a.m., en el Auditorio de la Facultad de Ciencias Sociales, con la asistencia de los siguientes Miembros:

Dr. Henning Jensen, quien preside, Licda. Ana Cecilia Arias Quiros, Directora de la Escuela de Antropología y Sociología, M.Sc. Erick Hess Arias, en Representación de la Directora de la Escuela de Ciencias Políticas, M.Sc. Mercedes Muñoz Guillén, Directora de la Escuela de Historia, M.Sc. Ana Ruiz Rojas, Directora de la Escuela de Trabajo Social, Dr. Jorge G. Hidalgo González, Director del Departamento de Sociología, Lic. José Bernal Rivas Fernández, Dr. Daniel Flores Mora, Director de la Maestría en Psicología, Señor Antonio Martínez Campos, Representante Estudiantil y la Licda. Ivannia Guerrero Rojas, Directora Administrativa de Facultad.

AUSENTES CON EXCUSA

Licda. Ana Lucia Villarreal, Directora a.i. de la Escuela Ciencias de la Comunicación Colectiva. M.Sc. Oscar Fonseca Zamora, Director del Instituto de Investigaciones Sociales, M.Sc. Carmen Murillo Chavarría, Directora del Departamento de Antropología, Dr. Héctor Pérez Brignoli y la Dra. Laura Guzmán Stein, Directora de la Maestría en Trabajo Social.

AGENDA CONOCIDA

PUNTO UNICO: Conocimiento y discusión del documento integrador de las propuestas presentadas ante la Asamblea Colegiada Representativa sobre el tema Fondo Especial para la Educación Superior.

1. El señor Decano comenta que las Autoridades Universitarias han decidido enviar al Consejo Universitario dos propuestas de negociación salarial, una de ellas implicaría un gasto de 600 millones. Mientras que la otra, significaría un gasto de 2.000 millones.

Comenta el señor Decano, que la Rectoría está dispuesta a negociar la propuesta que representa 600 millones de colones, aunque eso implique incrementar el déficit universitario; pero no se podría aceptar la de 2.000 millones de colones, por la crisis presupuestaria que sufre la Universidad.

El tema de la negociación salarial lleva también a comentar sobre la necesidad de un cambio estructural en el presupuesto. Se señala que del monto que aporta el Gobierno, un 97% se destina al pago de salarios.

Se hace referencia también a la necesidad de un uso racional de los recursos humanos (plazas docentes y administrativas), se indica que sobre este particular se ha puesto como ejemplo a la Facultad de Ciencias Sociales, donde se ha desarrollado un Modelo de Cooperación entre las Unidades Académicas que la conforman.

Se plantea también la necesidad de abrir un debate a nivel de toda la Universidad, para analizar la situación presupuestaria y hacer una propuesta.

Se insistió, muy especialmente, en reflexionar sobre el Modelo Universitario y la respuesta a la pregunta ¿Qué Universidad se desea?

2. El señor Decano informa que un grupo de docentes del área de Ciencias Sociales está realizando una síntesis de los documentos presentados en la Asamblea Colegiada Representativa del 24 de setiembre de 1997, así como las que se presentarán el 8 de octubre próximo, con el propósito de facilitar la discusión y los acuerdos correspondientes.

Al mismo tiempo el señor Decano hace entrega del documento "CONSIDERACIONES Y PROPUESTAS A PROPOSITO DE LA PROXIMA NEGOCIACION DEL FONDO ESPECIAL PARA LA EDUCACION ESPECIAL (FEES), para que sea analizado antes de la Asamblea Colegiada.

El M.Sc. Erick Hess hace la aclaración de que la Directora de Ciencias Políticas integra una Comisión nombrada por el señor Rector, para elaborar un documento síntesis, como el que se propone. Por lo que si se tiene que tomar una decisión al respecto, se abstendría de votar.

Sobre el documento comenta que los incisos a y b del punto 11 del Documento no son excluyentes, son propuestas alternativas en relación con la metodología y que igualmente sería alternativo el punto 12.

Otras observaciones son: el documento evidencia, en algunas partes, que no existe una visión uniforme de Modelo de Universidad. Coexisten varios modelos que generan tensiones internas. Algunas de ellas amenazan la Universidad Humanista.

- Se aclara que el documento solo busca llevar una propuesta adecuada por ejes temáticos. Si hay asuntos contrapuestos, se resolverán en la discusión y la votación correspondiente.

Se somete a votación el documento a enviar a la Rectoría con el siguiente resultado: 9 votos a favor, 1 abstención.

SE LEVANTA LA SESION A LAS 10:25 A.M.


DR. HENNING JENSEN H.
DECANO
CONSEJO ASESOR
FACULTAD DE CIENCIAS SOCIALES




M. SC. ANA ISABEL RUIZ R.
SECRETARIA
CONSEJO ASESOR
FACULTAD DE CIENCIAS SOCIALES

RAS.